



BOLETÍN RED DE CALIDAD

Edición IV
Octubre 2025

Comienza la implementación del Modelo de Acompañamiento para el Aseguramiento de la Calidad (MAAC-estatales)

En el marco del Proyecto RED 23991, impulsado por la Red de Aseguramiento de la Calidad del Consorcio de Universidades del Estado de Chile (CUECH), se desarrolla la implementación del Modelo de Acompañamiento para el Aseguramiento de la Calidad (MAAC-Estatales), iniciativa orientada a fortalecer las capacidades institucionales, promover la colaboración interuniversitaria y consolidar una cultura de mejora continua en el sistema universitario estatal.

Durante el mes de octubre de 2025, se concretaron las tres primeras visitas de acompañamiento: la Universidad de Los Lagos (ULagos) visitó a la Universidad de Santiago de Chile (USACH); posteriormente, la Universidad de La Frontera (UFRO) visitó a la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación (UMCE); y finalmente, la Universidad de Antofagasta (UA) realizó su visita a la Universidad Arturo Prat (UNAP).



Universidad de Santiago de Chile (anfitriona)



Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación (anfitriona)

Con esta iniciativa, la Red de Aseguramiento de la Calidad del CUECH reafirma su compromiso con el fortalecimiento del sistema universitario estatal, impulsando la colaboración, la equidad y la excelencia como principios rectores del desarrollo institucional.

Más antecedentes en nuestra página web

[Noticias -
redcalidadcuech.unap.cl](http://redcalidadcuech.unap.cl)



Universidad Arturo Prat (anfitriona)

UFRO inicia proceso de reposición tras resultado de acreditación institucional

La Universidad de La Frontera (UFRO) informó que la Comisión Nacional de Acreditación (CNA-Chile) otorgó a la institución cinco años de acreditación institucional. Si bien este resultado reconoce la solidez de su gestión y los avances en calidad, no refleja el nivel de excelencia que la universidad ha sostenido históricamente.

En coherencia con su compromiso con la mejora continua, la UFRO ha iniciado el proceso de reposición ante la CNA-Chile, con el propósito de revertir esta decisión y recuperar su estatus de acreditación de excelencia.

La universidad reafirma su voluntad de fortalecer los sistemas de aseguramiento interno de la calidad y seguir contribuyendo al desarrollo regional y nacional desde la educación pública estatal, en sintonía con la misión del conjunto de universidades del Estado.



[Comunicado Universidad de La Frontera sobre Acreditación Institucional | Universidad de La Frontera](#)

Avances del Proyecto N°23.991

Durante septiembre, el Ministerio convocó al Directorio de la Red y al equipo de gestión del Proyecto Red 23.991 a una reunión de seguimiento, con el objetivo de revisar los avances alcanzados en su ejecución. La instancia permitió relevar el intenso trabajo desarrollado por la Red, que a la fecha alcanza un avance cercano al 80% en el Objetivo Específico N°1, orientado a la elaboración del Diagnóstico de los Sistemas de Aseguramiento Interno de la Calidad (SIAC) de las universidades estatales. Este insumo constituye un aporte significativo para el Sistema de Educación Superior, al evidenciar el nivel de consolidación de los SIAC en las instituciones que integran la Red.

En tanto, el Objetivo Específico N°2 se encuentra en pleno desarrollo, con la ejecución de las primeras visitas cruzadas de acompañamiento definidas en el Modelo de Acompañamiento para el Aseguramiento de la Calidad, diseñado por la propia Red. Estas jornadas han sido altamente valoradas por las instituciones participantes, ya que han permitido compartir experiencias, visibilizar avances y fortalecer la cultura de calidad en las distintas dimensiones institucionales. Además, han posibilitado identificar buenas prácticas que se espera puedan replicarse en el conjunto de universidades estatales.

Por su parte, el Objetivo Específico N°3 logró culminar exitosamente su proceso de licitación, contando con un equipo profesional especializado que trabajará en el diseño instruccional del Diplomado en Aseguramiento de la Calidad, impulsado por la Red. Este programa busca fortalecer las capacidades internas en las 18 universidades del Estado y se proyecta su inicio para 2026, con el propósito de formar a las y los primeros profesionales en esta área estratégica para la consolidación de los SIAC.

Finalmente, en el marco del seguimiento del Proyecto y del quehacer de la Red, se ha convocado a todas y todos sus representantes al Encuentro Presencial que se realizará los días 27 y 28 de noviembre en la ciudad de Valparaíso, donde la Universidad de Valparaíso será la institución anfitriona.



Novedades de la CNA-Chile

Durante octubre de 2025, la Comisión Nacional de Acreditación (CNA-Chile) desarrolló diversas instancias de formación y reflexión dirigidas a fortalecer las capacidades del sistema nacional de aseguramiento de la calidad.

El 7 y 8 de octubre, se realizó el Seminario Internacional "Experiencias de Aseguramiento Interno de la Calidad en la Educación Superior", que reunió a más de 600 participantes y abordó temáticas sobre gestión institucional, investigación, experiencia estudiantil y nuevas modalidades educativas.

Posteriormente, el 21 de octubre, tuvo lugar la Jornada de Pares Evaluadores "Construcción del Juicio Evaluativo y Análisis de Muestra Intencionada", con la participación de más de 190 pares, centrada en el fortalecimiento del juicio evaluativo y el análisis de la muestra intencionada dentro de los procesos de acreditación institucional.

Finalmente, el 24 de octubre, la CNA-Chile abrió las postulaciones a la segunda edición 2025 de los Cursos de Introducción para Pares Evaluadores, en las áreas de institucional, pregrado y postgrado, que se impartirán entre el 17 de noviembre y el 15 de diciembre en modalidad virtual asincrónica.

Estas acciones se enmarcan en el trabajo de actualización y mejora continua que la CNA-Chile impulsa junto a los pares evaluadores y las instituciones del sistema de educación superior.